

## Reisebericht Italienaustausch 2023

Am Sonntag, dem 17.09.23 ging es für 22 Schüler der Klassenstufe 10 und die beiden Lehrerinnen Frau Marek und Frau Schäffler auf in die ehemalige Hauptstadt Italiens: Turin. Alle fanden sich rechtzeitig ein, so dass der Bus wie geplant um 6:00 Uhr von Neustadt aus losfahren konnte. Nach einer elfeinhalbstündigen Fahrt mit drei längeren Pausen waren wir um 17:30 Uhr in Turin. Nach einem schnellen Kennenlernen der jeweiligen Austauschpartner ging jeder mit seiner Gastfamilie nach Hause.



Am Montagmorgen trafen wir uns in der Schule und wurden dort mit einer Ansprache der Schulleiterin und einem kleiner Konzert der Schulband willkommen geheißen. Danach bekamen wir eine Führung durch das Zentrum Turins, wobei die Schüler uns kurz die wichtigsten Sehenswürdigkeiten der Stadt, in kleinen Präsentationen vorstellten. Den Nachmittag verbrachten wir in Gruppen beim Einkaufen in Turin und mit unseren Gastfamilien.

Am Folgetag hatten unsere italienischen Austauschpartner vormittags Unterricht, während wir deutschen Schüler eine Führung durch das Ägyptische Museum von Turin bekamen. Dieses Museum ist nach Kairo das zweitgrößte Ägyptische Museum der Welt. Wir besichtigten viele antike und sehr interessante Ausstellungsstücke, wie zum Beispiel eine Erstaussgabe des ägyptischen Totenbuchs oder die komplette Grabsausstattung des Architekten Cha und seiner Frau Merit. Nach der Führung warteten wir in Kleingruppen auf unsere Partner und ließen den Nachmittag durch Bummeln in der Stadt in Gruppen oder gemeinsame Aktivitäten ausklingen.

Schon sehr früh trafen wir uns am Mittwochmorgen, um 7:30 Uhr, am Piazza Vittorio, um von dort aus mit dem Bus nach Finale Ligure am Mittelmeer zu fahren. Nach einer dreistündigen Fahrt kamen wir dort an und erkunden die Stadt auf eigene Faust. Wir entdecken in den malerischen Gassen viele kleine Läden, aber auch abgelegene Winkel. Danach fuhren wir nach Varigotti ans Meer, in dem einige von uns baden gingen. Wir alle genossen einen schönen Nachmittag. Um ca. 16:00 Uhr fuhren wir mit dem Bus wieder zurück nach Turin, wo wir um ca. 19:00 Uhr ankamen.

Am Donnerstagmorgen besuchten wir gemeinsam mit unseren Austauschpartnern die erste Stunde des Philosophie-Unterrichts. Anschließend besuchten die deutschen Schüler ohne ihre italienischen Partner, die immer noch Unterricht hatten, das Kinomuseum in der Mole. Am Nachmittag besichtigten wir den "Palazzo di città", also das Rathaus von Turin. Hierbei durften wir in viele Teile dieses imposanten Gebäudes aus dem 17. Jahrhundert hineinschauen und wurden sogar mit einer kleinen Rede der Stadtratsvorsitzenden begrüßt. Den Abend beendeten wir alle noch mit privaten Aktivitäten mit unseren Austauschpartnern.



Den gesamten Freitagvormittag verbrachten wir gemeinsam in der Schule im Unterricht, wobei uns viele große und kleine Unterschiede zu unserem deutschen Schulsystem auffielen. Nach einer kurzen 30-minütigen Mittagspause fuhren wir mit dem Bus in einen Vorort von Turin zu dem wunderschön gelegenen Jagdschloss Venaria Reale. Dort wurden wir herumgeführt und bekamen viele eindrucksvolle Räume zu sehen. Unter anderem die prachtvolle Galerie. Nach der Führung fuhren wir alle wieder mit dem Bus zurück nach Turin, um den Tag in einer Pizzeria mit leckeren Pizzen und in

guter Gemeinschaft ausklingen zu lassen. Dies war gleichzeitig der Abschluss unserer gemeinsamen Woche.

Am Samstagmorgen um 6:00 Uhr ging es nach einem herzlichen Abschied, bei dem sogar die eine oder andere Träne geflossen war, wieder zurück nach Deutschland. Nach erneuter elfeinhalbstündigen Fahrt mit zwei Pausen erreichten wir um ca. 17:30 Uhr wohlbehalten das EMG in Neuenstadt.

Nach dieser ersten Austauschwoche sind wir alle um ein paar Erfahrungen reicher, und können uns an eine schöne Woche zurückerinnern.



Chiara

P.S.: Auf der Instagramseite des EMG ist sogar ein kleines Video von unserer Austauschwoche zu finden.